



港区立高松中学校 学校だより〈第11号〉

令和5年3月3日 校長 鈿持 利行

創立1949年(昭和24年) 〈高松中生のあたりまえ〉推進校 港区高輪1-16-25

## 種をまく時季

校長 鈿持 利行

「時季」という言葉を皆さんは知っていますか。「時季はずれ」と言えば分かると思いますが、時節・季節のことをいい、英語では〈Season:シーズン〉と言います。この世の中で生きているすべてのものが、季節の移り変わりの中で成長し、一生を過ごしていきます。皆さんのような若い人は、1日(あるいは1ヶ月程度)単位で生活しているのではなかとと思いますが、年を重ねるにしたがって、半年、1年と長い単位で暮らすようになります。つまり、それだけ先を見通せるようになり、よりよい生活(人生)設計ができるのです。こうすることができるようになることを『大人になる』というのではないのでしょうか。例えば、農家の方たちは、いつどんな種をまけばよいかを知っています。まく時を間違えたら成長が遅れてしまったり、実のならない時もあります。当たり前のことかも知れませんが、季節の移り変わりを見つめながら先を読んで行動しているのです。私たちの人生でも同じことが言えるのではないのでしょうか。人間が社会生活を送っていく上で何が必要か、いつ、どんなことをしなければならないのかなど、その種をまく時があると思います。人生での潮時(しおどき:ちょうどよい時期)を誤ると、どんなに努力しても期待通りの成果が上がらないことがあります。このことは大人ならば、自分の失敗経験から知っているはずですが、人生の種をまく時は、何と言っても皆さんの年代、つまり10代です。本を読んだり、計算力を身に付けたりという、学校での教科の学習はもちろんのこと、それ以外にも人として学ばなければならない、道徳性(人間としてあるべき態度)や礼儀作法、さらに現在では、国際化や情報化という世の中の流れにふさわしい能力やマナーを身に付けなければなりません。若いうちにそれらを習得しなければ、将来後悔するようなことになりかねません。歳月は人を待ってはくれません。人生の種をまく時季はまさに今の皆さん、中学生(高校生)の時代なのです。その時季を大切に過ごしてほしいと思います。



さて、今年度もあと数週間で修了式を迎えます。3年生は3月17日で卒業です。今は、一年間あるいは、3年生は三年間の締めくくりの時期です。保護者の皆様、1・2年生には、この一年間に頑張ってきたこと、成長が見られる点などを、人と比べることなく褒め評価してあげること。3年生は三年間を振り返り、その努力の積み重ねや成長が、新しい進路決定につながったことに自信をもつことで、次年度が意欲をもってスタートできるよう励ましていただければと思います。『コロナ禍』の中、難しい日々を送ってきましたが、保護者・地域の皆様には、今年度も本校の教育活動へのご支援・ご協力をいただきありがとうございました。

## ～ 高松中学校 生徒の活躍 ～

### ◇令和4年度港区教育委員会表彰

準優勝 2年2組 ○○ ○○(第36回東京都中学生空手道選手権大会 形競技 中学二年生女子の部)  
第5位 1年3組 ○○ ○○(第45回全国 JOC ジュニアオリンピックカップ夏季水泳競技大会  
11～12歳男子 200M 自由形)

### ◇令和4年度学校文化行事 第72回東京都公立学校美術展覧会 出展者

美術 環境ポスター3年2組 ○ ○○・○○ ○○/3組 ○○ ○○/4組 ○○ ○○・○○ ○○  
家庭科 布絵本 3年2組 ○○ ○○/4組 ○○ ○○  
書写「精進」 1年4組 ○○ ○○ / 「伝統」 2年2組 ○○ ○○

### ◇MINATO お台場駅伝大会 2023

準優勝 中学生男子の部 49分09秒 3年有志  
区間賞 第3区 中学生男子の部 9分46秒 3年2組 ○○ ○○

### ◇読書マラソン4万ページ達成

1年3組 ○○ ○○○



## ～ 学年行事より ～

3学期は各学年での行事がとても有意義なものになりました。1年生は1月13日、2年生は2月9日に百人一首大会があり、チーム対戦による学級対抗戦(源平戦)を行いました。クラス選抜では、最も獲得数の多かった生徒に個人表彰がありました。1年生は4組、2年生は2組が優勝し、大変に盛り上がった百人一首大会でした。

また、2年生は校外学習(都内めぐり)を2月3日に行い、修学旅行での集合場所として利用する予定の東京駅団体集合場所の他、各種の博物館(国立科学、NHK、貨幣、警察、刀剣など)や美術館(東京国立近代、都現代、相田みつをなど)、科学館、未来館、小石川植物園、寺社などを班行動で見学しました。



「1年生百人一首大会」

「2年生百人一首大会」

「2年生校外学習～都内めぐり～」

3年生は3月9日(木)卒業遠足として東京ディズニーランドに行きます。また、3月10日(金)は子供を笑顔にするプロジェクトとして、劇団四季公演鑑賞のため、バスで出かけます。このプロジェクトは東京都教育委員会の施策として、コロナにより、友達との関わりや行事等に様々な制約のある学校生活を送っている子供たちのために、多様な体験活動を通じて、笑顔になってほしいことや、前向きに感性を育ててほしいと言った思いから、実現されて行事です。仲間と一緒に過ごす、有意義で楽しい時間にしてほしいです。

【高松交流ガーデン】3月7日(火) 14時集合 14時25分から3年生徒も交じって、高松交流ガーデンに新しい花の苗の植え付けを行います。卒業式・入学式に向けて、毎年恒例の花文字 TAKAMATSU 2023 を完成させます。